

Informe Abril 2023

NOTICIAS DEL SECTOR:

Lo que también hay que saber

Señor Acopiador:

Brasil podría cosechar un volumen récord de maíz

Se proyecta una ampliación del área de maíz 2022/23 en Brasil, impulsada por mejores precios. Esta situación podría llevar la producción a un récord estimado de 126,63 millones de toneladas, a pesar de un mayor riesgo climático que enfrenta el maíz de segunda (zafriña) por el retraso en la siembra.

La demora en la cosecha de soja, que tuvo un ciclo más largo, afectó a la siembra de la "zafriña" de maíz, la que fue pospuesta en algunas regiones importantes, como Paraná y Mato Grosso do Sul, dejando el cultivo más propenso a períodos de sequía durante su desarrollo.

Brasil garantiza aumentar la oferta de alimentos a China

Según un informe del portal brasileño Brasilagro, en un encuentro bilateral realizado en la ciudad de Beijing, a fines de marzo de 2023, los participantes de Brasil, funcionarios públicos y empresarios, garantizaron el aumento de la oferta de alimentos para China en los próximos años.

Los números presentados muestran que el agronegocio brasileño tiene espacio para expandir el comercio, considerando:

- Además de los 77 millones de hectáreas ya cultivadas, Brasil está en condiciones de explotar otras 30 a 35 millones de hectáreas en áreas no plantadas, según estudios de EMBRAPA, su instituto de tecnología agropecuaria.
- En el comercio de carne aviar, sólo el 4% del consumo chino es abastecido por Brasil. En carne de cerdo, la participación brasileña es del 1%.
- Brasil tiene 47 unidades autorizadas para vender carne de ave al mercado chino y 17 unidades para exportar carne de cerdo.
- Las oportunidades pueden aumentar si el gobierno del país asiático reconoce a los
 estados de Rio Grande do Sul y Paraná como proveedores de carne de cerdo libre
 de fiebre aftosa y sin vacunación.



Se recuperan las exportaciones y la molienda de soja en Paraguay

Según un informe del semanario especializado Oil Wolrd (OW), se proyecta una recuperación de las exportaciones y molienda de soja en Paraguay durante el año 2023. OW estima una producción de 9,2 millones de toneladas.

Las exportaciones de granos ascenderían a 6,3 millones de toneladas, en tanto que la molienda se acercaría a sus niveles promedio históricos, con 2,7 millones de toneladas.

En el bimestre enero-febrero de 2023, el volumen de soja paraguaya exportada ascendió a 507 mil toneladas, comparadas a 440 mil toneladas de igual período del año anterior. Los embarques comprenden 404 mil toneladas a Argentina, 70 mil toneladas a Brasil y 33 mil toneladas a la Unión Europea.

Menor plazo en el acuerdo de exportación por el Mar Negro

El acuerdo que permite la exportación segura de granos desde los puertos ucranianos y rusos del Mar Negro, evitando los efectos de la guerra, se renovó el 18 de marzo último, por sólo 60 días, Este lapso representa la mitad de lo previsto, que era por 120 días. En este marco, el gobierno de la Federación anunció que cualquier extensión posterior al 18 de mayo dependería de la eliminación de algunas sanciones occidentales.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia, señaló que en mayo la renovación dependería de ciertas condiciones, incluida especialmente la restauración del acceso al sistema de mensajería financiera SWIFT para el banco estatal ruso, la reanudación de los suministros de maquinaria agrícola y el desbloqueo de activos y cuentas en el extranjero.

El acuerdo de granos, negociado en julio pasado por las Naciones Unidas y Turquía, tiene como objetivo combatir una crisis alimentaria mundial.

Aumentan exportaciones de soja y maíz estadounidense a China

Las exportaciones de soja estadounidense a China aumentaron un 15.4 % en los dos primeros meses del 2023. Uno de los motivos fue el retraso de la cosecha en Brasil, su principal proveedor. China importó 11,59 millones de toneladas de semillas oleaginosas de Estados Unidos, en comparación con los 10,04 millones de toneladas del año anterior, según datos de la Administración General de Aduanas del país asiático.

Por su parte, las importaciones de Brasil cayeron un 36% a 2,24 millones de toneladas. Las lluvias retrasaron la cosecha en las principales regiones productoras de Brasil y también frenaron el movimiento de soja hacia los puertos.



Las importaciones totales de soja en China alcanzaron, en el período analizado, un récord de 16,2 millones de toneladas, con compradores que se abastecieron anticipándose a las expectativas de buena demanda anual.

En el caso de las importaciones de maíz, Estados Unidos también fue el principal proveedor de China durante enero y febrero, con 2,35 millones de toneladas, cifra que representa un 22% más que en el mismo período del año pasado.

Estimaciones del CIC de producción mundial de cereales

Las estimaciones publicadas en el mes de marzo por el Consejo Internacional de Cereales (CIC) prevén que la producción mundial de cereales totales (trigo y cereales secundarios) disminuya en un 2% en 2022/23, para situarse en 2.250 millones de toneladas. Este sería el primer descenso interanual desde 2017/18 y se atribuye en gran medida a una cosecha mundial de maíz más reducida.

También se espera cierta caída en el consumo, debido principalmente a una menor demanda para alimentos balanceados; en cambio, y dado el descenso algo más brusco de la oferta, es previsible que las existencias al cierre disminuyan en un 2%, para situarse en su nivel más bajo en 8 temporadas. Por su parte, el comercio total podría experimentar una caída interanual del 4%.

En relación a la próxima temporada 2023/24 y computando una recuperación en la producción de maíz, se prevé que la producción mundial de cereales se incremente en un 1% para situarse en 2.283 millones de toneladas.

Disminuyen los precios de los granos según el índice GOI

El índice GOI del Consejo Internacional de Cereales (CIC), mostró una nueva baja en el informe de marzo, perdiendo un 5% respecto al mes anterior y un 19% comparado con la cifra registrada hace un año. Aunque descendieron todos los componentes del Índice, las caídas más pronunciadas correspondieron al trigo, a la cebada y al maíz.

Estas mediciones corresponden a los precios de la canasta total de granos que incluyen valores internacionales para el conjunto de trigo, maíz, cebada, soja y arroz.

Los movimientos de marzo muestran bajas con respecto al mes anterior del 7,7% en trigo, 5,5% en maíz, 7,4% en cebada, 1,2% en arroz y 2,9% en soja. En la variación interanual el maíz cae un 23,7% y la soja un 15,4%.

También continuó la tendencia decreciente en los precios internos de los commodities con nuevas caídas que ubicaron, al cierre del mes de marzo, los precios del trigo disponible en 282 dol/ton (-5%), el maíz en 247 (-1,2%) y la soja en 364 dol/ton (-7,8%) estos dos últimos para embarque en el próximo mes de mayo.



En lo que va del mes de abril se observa una leve mejora en trigo con valores de entrega inmediata de 292 dol/ton, en tanto que en maíz continuaron las bajas para ubicarse en 235 dol/ton y en soja se mantuvieron similares valores ambos para entregas en mayo.

El Gobierno anunció un nuevo plan (tercero) dólar soja y otros productos regionales

El ministro de Economía Sergio Massa anunció un nuevo tratamiento cambiario para la soja y otros productos de economías regionales. El acuerdo alcanzado con los agroexportadores asegurará un ingreso anticipado por liquidación de divisas en el período de 45 días desde el 10 de abril (para soja).

El valor de ese tipo de cambio es de 300 pesos, lo que implica una actualización de los 200 pesos del dólar soja 1 de septiembre y los 230 del dólar soja 2 de diciembre.

En el caso particular de la soja, restan aún por venderse algo más de 6 millones de toneladas (cifra que trepa a 9 si se considera la mercadería sin precio "hecho") y gran parte de los 25 mil/ton de la próxima cosecha, diezmada por la sequía.

Hubo muchas dudas sobre la aplicación de este programa para el girasol, cebada y el sorgo. Si bien originariamente no fueron incluidos, recientemente fueron incorporados pero con restricciones para quienes abastezcan al mercado interno y hasta los volúmenes de equilibrio.

En el caso de las economías regionales, la medida regirá desde el 10 de abril y hasta el 31 de agosto como máximo, y abarcará cerca de una decena de productos.

Al margen de los aspectos relacionados a incentivar las exportaciones, este nuevo programa tiende a incrementar el ingreso de divisas y la recaudación impositiva, en el marco de una comprometida situación de escazes de dólares.

La creciente tasa de inflación, la elevada volatilidad cambiaria y las expectativas de salto devaluatorio, están afectando la posibilidad de obtener los resultados esperados, especialmente para la soja.

Nueva prórroga para cumplir con las Declaraciones de exportación de Trigo

Como se recordará, el Gobierno había establecido en el mes de noviembre de 2022, una prórroga automática excepcional de 360 días corridos, para aquellas DJVE que cuenten con periodo de embarque comprendido entre el de 1° de diciembre de 2022 y el 31 de julio de 2023, contados a partir del fin de embarque más prórroga automática para el trigo pan, el cual se constituirá en el nuevo plazo máximo de vigencia de la DJVE.

Ahora, también se estableció una prórroga excepcional de hasta 180 días corridos contados a partir del fin de embarque más la prórroga automática, para aquellas



Declaraciones Juradas de Ventas al Exterior (DJVE) de trigo pan que no estén alcanzadas por la medida. Se constituirá en el nuevo plazo máximo de vigencia de las DJVE, en aquellos casos fortuitos o de fuerza mayor debidamente acreditados.

INASE interviene ante la falta de semilla de soja y cebada

A raíz del faltante de semillas, y la baja calidad de muchas, que ya se prevé en la actividad debido a las malas condiciones climáticas en que se desarrollaron los cultivos, el INASE determinó que para la soja se autorice la extensión del plazo límite para la presentación de lotes sometidos al "Sistema de Certificación Nacional" del organismo. Y en la cebada cervecera se permitirá la comercialización de semillas de clase "identificada".

Informaron que, "Extiéndase el plazo de límite para la presentación de lotes de soja, por única vez. Sólo podrán presentar lotes adicionales aquellas empresas que, siendo semilleros fiscalizadores, hubieran inscripto lotes de la misma especie para su fiscalización en la Campaña 2022/2023".

En cebada aclararon que "Sólo podrán identificar semilla de cebada cervecera aquellas empresas que, siendo semilleros fiscalizadores, también hubieran inscripto lotes de dicha especie para su fiscalización en la Campaña 2022/2023"

Se espera una molienda de soja de las más bajas de los últimos años

Según la Bolsa de Comercio de Rosario, debido a la baja producción esperada de soja, que podría oscilar en 23 millones de toneladas, y a pesar de una importación récord de semilla, la molienda local sólo podría alcanzar los 27,5 millones de toneladas.

Según la misma fuente la capacidad ociosa oscilaría en torno al 60%, considerando una disponibilidad actual del orden de 70 millones de toneladas

"Resulta fundamental el aporte que pueda hacer la importación temporaria de soja, para evitar caer a niveles de utilización incluso menores", advirtieron. En este sentido, los datos oficiales señalaron que el Banco Central del Paraguay informó ventas a Argentina por 1,16 millones de toneladas. Se trata de un máximo histórico para un solo mes, por encima de los 1,15 millones que se exportaron en marzo de 2021.